
 

 

  

 

RELAZIONE FINALE PROGETTO "BIBLIOTECA PER TUTTI" a.s. 2021-2022 

 

Nell'aula biblioteca battezzata “Leonardo Da Vinci” sono stati catalogati tutti i libri di 

narrativa, critica letteraria e storica, libri rari, storia della letteratura ed enciclopedie 

storiche, oltre alla creazione di altri scaffali che raggruppano biografie, letteratura 

femminile e straniera, sezione Fascismo e Shoah ed educazione civica; sezione cinema, 

arte e territorio e riviste sia scientifiche che letterarie e di attualità, consultabili, 

racchiuse e numerate all’interno di faldoni. Dal mese di Aprile, la collega Nicoletta 

Chiarini ha contribuito con un prezioso lavoro di riordino e catalogazione che avrà 

bisogno, per essere ultimato, dell’acquisto di un programma specifico per la definitiva 

numerazione dei vari volumi.  

Nelle aule R3- R5 il lavoro è stato bloccato dagli scatoloni contenenti le mascherine 

che hanno occupato lo spazio vivibile delle stanze. Qui sono collocati, in attesa di 

eventuale catalogazione (nel momento in cui arriveranno altri armadi per sistemare 

tutto ordinatamente) le raccolte scientifiche e tecnologiche; sono presenti anche testi 

scolastici e testi di geografia, religione, filosofia e sociologia, storia dell'arte, lingue 

straniere, libri sul territorio. 

Il prestito è stato reso fruibile da dicembre 2021 a tutto il personale della scuola in ore 

e giorni stabiliti a seconda dell’orario scolastico dei collaboratori al progetto. 

Nonostante la disponibilità al prestito sia stata pubblicizzata attraverso il sito 

istituzionale e sui canali social della scuola, non ha avuto molta risonanza né tra gli 

studenti né tra gli insegnanti; infatti, sono giunte solo poche e sporadiche richieste. 

Non bisogna dimenticare che al Progetto Biblioteca per tutti sono legati anche la 

pubblicazione de Il Barbadense (la cui redazione è a carico di Loredana Guzzi, Luigi 

Lazzaroni con il supporto tecnico – informatico di Gianfranco Maniscalco) e il progetto 

Lo struzzo a scuola (seguito da Giuseppe Finocchio). Durante quest’anno scolastico, 

in via sperimentale, è stato anche organizzato uno spazio dedicato al Cineforum con la 

presentazione e la discussione di film sal programma delle classi quinte. Alla luce delle 

problematiche riscontrate nella partecipazione degli studenti, dettate dall’orario 

pomeridiano delle proiezioni, si è discusso in sede di dipartimento per materia per una 

eventuale programmazione alternativa, preferibilmente nelle ore diurne, su cui si dovrà 

riflettere, poiché l’idea è stata apprezzata. 

 Anche l’idea del riciclo di materiali di scarto della scuola per costruire due Panchine 

letterarie ha prodotto ottimi risultati grazie al coinvolgimento di alcune classi di diversi 

indirizzi (Bio- Mec- Moda- Agri) e rispettivi docenti dell’istituto che hanno lavorato 

in sinergia.  

 

 



 

 

 

Ringraziamo per il valido contributo e il supporto, durante il periodo di stage delle loro 

classi, attraverso la banca ore, i seguenti insegnanti: Corti Sabrina, Pirri Natalina, 

Alfano Giovanna, Ferrantelli Lucia, Salomone Loredana e Greco Carolina. 

 Concludendo, possiamo dire che l’anno è stato proficuo e ci auguriamo che altre idee 

progettuali possano coinvolgere sempre di più alunni e docenti. 

Si ringrazia in particolare il Dirigente prof. Daniele Marzagalli, i collaboratori 

Cosentino Francesca, Antognazza Letizia, Giuseppe Finocchio, Gianfranco 

Maniscalco, D’Onofrio Vincenzo, e in particolare la prof.ssa Covino per il 

coinvolgimento della sua classe 5^ al cineforum e infine la collaboratrice scolastica 

Luisa Talamona che ha prestato la sua opera per pulire gli spazi.  

   

 

       I referenti del progetto 

                Luigi Lazzaroni     Loredana Guzzi 

 

Varese, 10 giugno 2022 

 


